



Organo del Partido Jaimista de este Distrito y Defensor de la Solidaridad Oriolana

DEMOS SEÑALES DE VIDA

La protesta de España contra el jacobinismo del régimen constitucional es general y unánime; pues el país ha sacado la consecuencia que dicho jacobinismo ha sido la causa de todas las desdichas y catástrofes sentidas por la Patria y será a no dudar origen de su desaparición como nación, a no implantarse rápidas y radicales reformas de la organización política establecida y sostenida contra las protestas de todas las realidades nacionales. La crisis del régimen constitucional vigente es patente presentando todos los síntomas de un próximo fin. Quiso destruir la organización social y política establecida de consuno por la Historia y la Geografía, sustituyéndola por otra caprichosa e igualitaria; frente al régimen regional y municipal adaptable a las diferentes idiosincrasias y caracteres de las regiones y municipalidades españolas impuso la organización provincial y municipal arbitraria e igualitaria destruyendo las diferentes unidades regionales y desigualdades municipales; y como consecuencia de no querer amoldar el Estado a la organización nacional, la Nación destruirá necesariamente al Estado o dejará de existir como soberanía mundial. El momento actual es culminante en la Historia de España, estamos asistiendo a la lucha gigantesca entre la soberanía política y la soberanía social españolas y todo buen patriota debe esperar el predominio de la social sobre la política, pues de lo contrario, de no amordazar aquella a ésta, España se disolvería como potencia europea.

Hay por fortuna señales patentes de que la Nación se impone al Estado.

Son *señales precursoras* de la potencia nacional o social: la caída de Romanones, el ministerio relámpago García Prieto, la debilidad manifiesta de Dato, la desaparición del partido liberal con la bizantina lucha por su jefatura y las juntas de defensa del Ejército y de casi todos los ramos de la administración pública, estos hechos acusan una manifiesta descomposición de los instrumentos directores del gobierno y el desasosiego y malestar de todos sus servidores.

Son *pruebas definitivas* de que la Nación se va imponiendo al Estado, de que va resplandeciendo la verdadera soberanía social española sobre la política; los actos de energía de las regiones, comarcas y municipios españoles contra los igualitarios e insostenibles sistemas provincial y municipal vigentes; Barcelona ofrece el consolador espectáculo de las asambleas de los parlamentarios; Bilbao las reuniones de las diputaciones vascas; Valencia tratando de despertar su región; Zaragoza reuniendo a todos los alcaldes de las tres provincias aragonesas en la reunión municipalista; Salamanca y Córdoba con sus protestas contra los políticos y ansias de libertad para sus provincias y municipios.

Las regiones, las comarcas y municipios españoles piden su restauración, su autonomía, su libertad del poder centralizador; las realidades nacionales en lucha con las ficciones

políticas necesariamente han de triunfar, la soberanía nacional de las regiones, comarcas y municipios españoles con sus desigualdades naturales y caracteres peculiares han de dar al traste necesariamente con la soberanía política de los provincialismos que solo existen en la ley, y con la uniformidad municipal que es absurda e impracticable.

Orihuela por la Geografía es la capitalidad de la comarca o comunidad formada por la cuenca y la vega baja del río Segura; y por la Historia ha tenido siempre un predominio sobre dicha zona del territorio de la Península. Orihuela siempre fué la capitalidad de la sección mas meridional del antiguo reino de Valencia perteneciente a la Corona de Aragón, siendo como la avanzada Sur de dicha mitad de España frente a la ciudad y reino de Murcia que formaba parte de la corona de Castilla representativa de la otra mitad de nuestra Nación. Orihuela, por último, tuvo siempre gran preponderancia como ciudad española.

Establecidos los absurdos sistemas provinciales y municipales hoy vigentes, nuestra Ciudad perdió desde su instauración su importancia, sigue perdiéndola y llegará a anularse a no demostrar los oriolanos una energía igual a la de las poblaciones aludidas en el apartado anterior. Dada la división provincial que se impuso a la Nación española por el Estado y el desquiciamiento o fraccionamiento que tuvo que hacerse de las regiones y comarcas españolas, pulverizándolas, para que tuviesen las provincias aspecto de unidades sociales, a nuestra Ciudad tocóle en suerte ser aniquilada para que perdiese todo su ascendiente

como capitalidad de una sección geográfica e histórica. Por ello perdió su universidad e instituto provincial, está condenada a perder el Obispado, se le disminuyó su partido judicial y será anulada en dicho orden, en lo militar quedó convertida a la nada y en lo político y administrativo su situación es peor que la de aldea despreciable, teniendo ya que envidiar a pueblos de su demarcación electorera. Pero falta el espacio y el asunto es muy extenso.

Pidamos, exijamos, como ciudadanos dignos, lo que es nuestro.

Demos señales de vida.

Cuartillas sociales

La Regeneración del obrero

La regeneración del obrero está única y exclusivamente en el catolicismo.

Jesucristo fué quien primero se ocupó del obrero y el que lo proclamó libre cuando el mundo lo tenía reducido a la esclavitud.

Cuán nueva era esta doctrina de Jesucristo lo retratan aquellas escenas sublimes de la inmortal novela Faviola cuando a la Patricia le dice la esclava cristiana: En la Religión de mi Dios, el noble y el esclavo, el pobre y el rico son iguales.

Es más: si en la religión de Jesucristo hay privilegiados son los pobres. Los ricos dice Jesucristo, si quieren entrar en el reino de los cielos han de ser como pobres.

Si Jesucristo viviéramos hoy todavía en los tiempos en que los señores tenían dominio, no sólo sobre el trabajo del obrero, sino sobre su misma vida.

La obra de Jesucristo la ha continuado la Iglesia durante los veinte siglos que lleva de existencia.

Lean mis lectores las páginas extensas que el insigne filósofo Balmes dedicó a explicar esta verdad.

Un hecho tan sólo. ¿Saben cual es el origen del cerquillo de los frailes?

ASUNTO GRAVE

En tiempos antiguos el mayor signo de ignominia y vileza era el cortar la cabellera: los hombres llevaban hasta no hace muchos siglos largo el pelo.

A un rey a quien cortasen la cabellera era signo de destronamiento.

Los esclavos iban rasurados; los que por castigo de las leyes civiles eran rasurados se les consideraba en la categoría de esclavos.

Los frailes, hombres libres, muchos de ellos procedentes de la nobleza, acreditados por su ciencia—eran entonces casi los únicos que se dedicaban al estudio—adoptaron el traje de los desheredados de la fortuna y se rasuraron la cabeza. Lo que era signo de baldón e ignominia cesó de serlo y acabaron los señores por cortarse la cabellera y establecerse el modo uniforme de hoy, acabando con esto los signos de clases sociales degradadas.

Hechos a este tenor los hay a cientos; andan las historias llenas de ellos, de tal modo que pudiera escribirse un libro cuyo asunto fué este: La historia de la Iglesia es la historia de la dignificación y regeneración del obrero.

Hernán.

POLO Y PEYROLÓN

Hemos recibido en esta Redacción dos opúsculos enviados por el ilustre escritor valenciano. El uno es la reseña de los actos celebrados en el Círculo jaimista de Fuentes de Nava (Palencia); el otro es un folleto titulado «El Decálogo en Acción» original del ex-senador jaimista Sr. Polo. La pluma del decano de los escritores españoles corre suelta y hace campear la inteligencia soberana del gran escritor.

Le agradecemos el envío y le testimoniamos una vez más nuestra gratitud y adhesión.

Al Gobierno

Preguntas interesantes

Bajo estos títulos publica *La Correspondencia Militar* de anoche, este suelto.

«Como en las cuestiones que pudieran tener carácter grave y trascendental no quisiéramos atenernos sino a los informes oficiales, nos permitimos hacer al Gobierno las siguientes preguntas:

¿Ha ocurrido recientemente algo en Marsella que pueda afectar exclusivamente y de un modo extraordinario al prestigio y a la dignidad de España?

¿Ha estado y está debidamente garantida la vida de los españoles en Marsella.

¿Consta al Gobierno que cuantos españoles han fallecido en Marsella desde el 1 de Julio último ha sido por causa de muerte natural?

Por hoy, nada más».

Esperamos que el Gobierno contestará a estas preguntas, que, como podemos deducir, no pueden ser más trascendentales.

Bajo este epígrafe ha publicado la Cámara de Comercio e Industria de esta Ciudad un suplemento de su Boletín que se ha repartido con profusión.

Resulta de él que el Gobierno está dispuesto a sacrificar a las comarcas españolas que pacientemente soportan los desafueros de los políticos en aras de las regiones viriles que saben sostener sus derechos.

Cataluña necesita cáñamos baratos para sus tejidos conviniéndole que tengan puerta abierta los extranjeros y obtiene del Gobierno que así lo decreta, aún cuando la producción nacional de dicha materia textil no saque los gastos del cultivo, elevadísimos con motivo de la Guerra. Cataluña necesita que sus tejidos se vendan caros y no le presenten competencia los extranjeros y viene obteniendo que se le cierre la puerta a las industrias similares de tal modo que tiene que pagarse a peso de oro un traje inglés o francés; no pudiéndolos llevar de tal clase más que los potentados.

La huerta de Orihuela, como Andalucía y las Castillas desfallecen porque su producción agrícola se vé indefensa ante la competencia de la producción extranjera y tiene que pagar los productos que se fabrican en Vascongadas, Cataluña y regiones industriales a precio más caro por la protección que a la misma concede constantemente el Estado español.

Orihuela tuvo que tirar su naranja porque permitió el Gobierno que no pudiese exportarse; vende casi de balde la patata por la prohibición de su exportación y quedará arruinada, porque es de las regiones femeninas.

Con toda conformidad ya dice en su subtítulo el suplemento del Boletín de referencia «El Gobierno consentirá la entrada en España del cáñamo italiano. Crea la Cámara de Comercio que no debe molestarse en formar Juntas de defensa que siempre resultarían de juguete; sus protestas no pasarán de ser fogatas de virutas, espuma de cerveza. Orihuela no tiene pulso, ni masculinidad; en Orihuela todos tratanos de cultivar el auto des precio.

Conformémonos los Oriolanos con lo que es justo castigo de nuestra falta de ciudadanía, empiece a dar muestra de virilidad al elegir sus representantes ante las Cortes, ante la Diputación provincial y en su Municipio, exigiéndoles a todos condiciones; ponga en la picota y al desprecio público al que de estos fa te a sus deberes o atente contra los intereses, los adelantos o las tradiciones de la Ciudad; y mientras tal cosa no llegue, conformense los oriolanos con llorar como mujerzuelas lo que no supieron defender como hombres.

En Orihuela no hay fuerzas vivas: todo está muerto.

Entrará en España todo el cáñamo que quiera el extranjero y aquí no pasará nada.

¡Qué se apuesta la Junta de defensa agrícola!

Breves cuartillas

PARA ELLAS

Para vosotras, alegres y pizpiretas obreras de la aguja, son estas mis líneas. Permitidme que os las dedique y dirija, poniendo a vuestros lindos pies mi pluma y rompiendo, en defensa de vuestra buena causa, mi pobre lanza, ya que hasta hoy habéis carecido de manos amigas que os defendieran.

Sois buenas, honradas, trabajadoras; lleváis la alegría y el regocijo, del taller, a la calle y vuestra presencia y vuestro paso menudo y vivo es recibido en ella como se recibe un bien, como se recibe la salud cuando la perdemos. Y vosotras, tan dignas de consideración y respeto, sois objeto de una vil explotación; sois víctimas de patronos y maestras que en los talleres de confecciones os explotan, haciéndoos trabajar más de lo que debéis, remunerando pésimamente vuestro trabajo y olvidando que, no por ser mujeres y jóvenes, dejáis de prestar un papel importantísimo en el negocio del sastre o modista, y lleváis sobre vuestros delicados hombros, muchas veces parte y otras toda, la carga de vuestros hogares, humildes, pero dignos y honrados.

El público, en general y sobre todo en España, tiene en poco el trabajo de la mujer. Se la considera, en el sentido social, como un brazo que presta muy poca fuerza para hacer marchar esa complicada máquina de la vida colectiva. No es así, y menester es que vayamos convenciéndonos de que ellas, las mujeres, tienen recursos de energías desconocidos para aportar su trabajo en mayor cuantía, sino en calidad, que la que los hombres ofrecen.

Orihuela tiene el elemento masculino muy hecho al dulce far niente. La pereza peculiar y característica de los hombres, en esta ciudad, que les hace pocos aptos para trabajar en cosas de importancia, no ataca a la mujer oriolana, activa y laboriosa. Y esta su actividad y feliz disposición para el trabajo manual, es desconsiderado y explotado en forma tal que indigna y provoca las más acerbadas censuras a los que de alguna manera nos interesamos por las clases obreras.

Estamos en pleno movimiento de colectivismo y asociaciones. La maestra de la vida, la práctica social, nos va enseñando que la soledad no es buena más

que para aquellos que aspiran a ser santos; para la defensa de intereses y de bienes comunes se impone la unión. La voz de muchos es más potente y se hace oír más que la de uno sólo. Aprended esta lección que os da quien desea vuestra mejora, simpáticas obrerillas, y unos para exigir menos horas de trabajo y aumento de jornal. Lo pediréis en justicia y os acompañará la opinión de todos los que bien os quieren, que somos la mayoría.

Lectores míos: las modestas y simpáticas obreras de quienes me ocupo trabajan al día diez horas y cobran un jornal, por término medio, de setenta y cinco céntimos. Algunas, muy pocas, llegan a peseta y, contadísimas, a cinco y seis reales. En cambio, de menos de tres reales son muchas las que sabemos coser en los talleres. Esto clama al cielo; ver a esas pobres muchachas inclinadas sobre la costura todo el día, sin más respiro que una hora y media o dos para comer, para llevar a sus casas el jornal de tres reales por su labor, es un crimen.

Hay que tener en cuenta que cuando el trabajo aprieta, los maestros obligan a sus oficialas a velar, y, entonces, se prolonga el trabajo hasta la media noche, sin más aumento de jornal o con uno irrisorio algunas veces, pero que nunca es proporcionado al sacrificio de prolongar cuatro o cinco horas más el trabajo de la costura en talleres pequeños, húmedos, infectos y faltos completamente de las condiciones de higiene a que esa juventud hermosa de nuestra tierra tiene derecho a exigir.

Ea, simpáticas, alegres y vivarachas obreras de la aguja: declaraos en huelga, si no escuchan vuestra queja. No sois solas. En otras poblaciones se han levantado con ese grito de protesta, y han sido oídas y han conseguido sus aspiraciones, como vuestras compañeras de Bilbao. Os ampara la razón y la ley. Exigid, por lo menos, el cincuenta por ciento de los jornales actuales, de aumento, y, en las veladas, u horas extraordinarias, pedid el doble de las ordinarias. La vida se va encareciendo de un modo espantoso; vosotras, como todos, habéis de comer y vestir y subvenir a las necesidades de la familia con vuestros pobres jornales: pedid, pues, lo que es vuestro, lo que ganáis, lo que de derecho os corresponde.

Pensemos en ellas, oriolanas, no para decirles chicoleos y complacernos con sus donaires y gracias cuando las vamos pasar por nuestro lado, tan limpias, risueñas, sencillamente elegantes y felices, al parecer. Pensad que trabajan todo el día sin más porvenir que llegar al máximo de jornal, que es una peseta o cinco reales; pensad que en sus hogares muchas veces se necesita el fruto de su trabajo, siquiera sea para vestir las; pensad que, no por ser mujeres, se las ha de explotar y dejar desamparadas.

Aterra ver las consecuencias fatales de esa poca estima en que se tiene el trabajo femenino. Ellas tienen derecho a la vida, a la vida social a que por su juventud y hermosura aspiran; y por el camino que siguen las obreras oriolanas no lo consiguen. Que no se desvíen, que no sigan a sus compañeras de las grandes capitales. El ejemplo, cuando es malo, cunde más y tiene más imitadores.

Lapuente.

La Asamblea de Ayuntamientos

El gobernador de la provincia ha autorizado al alcalde para convocar y presidir la asamblea de ayuntamientos de los veintidos pueblos de la vega baja interesados en el cultivo del cañamo.

Las citaciones fueron remitidas a los alcaldes en el correo de ayer, señalando las cuatro de la tarde del martes próximo para la celebración del acto en la Casa consistorial, al cual asistirán también nuestro ayuntamiento en pleno y representaciones de la Cámara de Comercio, Agrícola, Sindicato y Federación agraria.

El alcalde ha solicitado del de Murcia que apoye nuestras pretensiones, a los que cooperan también las federaciones de Murcia y de Valencia.

La llamada Junta de defensa ha realizado y realizarán otros trabajos que la falta de espacio nos impide detallar.

Esperemos, pues, los resultados de esa asamblea, y quiera Dios que haya llegado la hora de que los oriolanos sacudan su pereza y hagan algo de provecho por este país atrofiado y desorganizado por la política mezquina que en él se hace.

Felicitaciones

Hoy celebra su fiesta onomástica, nuestro querido amigo, residente en Barcelona, D. Domingo Tortosa, colaborador de este modesto Semanario y vencido y valeroso legitimista en la defensa de la causa y comunión tradicionalista, como lo demostró heroicamente en los campos de batalla.

También lo celebran nuestros respetables amigos y suscritores, D. Domingo Aparicio, Don Domingo Soriano, D. Domingo Santoro, D. Domingo Moreno y D. Domingo Rubio; y por adelantado, felicitamos efusivamente, a nuestros simpáticos y respetables amigos, D. Salvador Ros Araujo y D. Salvador Mecca Gandía.

PINCE



LADAS

Es moda..... en Orihuela ir sin sombrero.

Hace tres años ¡nada más! que se estiló entre los señoritos cursis de Madrid. Cayó en desuso apenas nacida porque la adoptaron, sin excepción, todos los que no tenían una perra. Además porque ciertas cabezas que cubiertas nadie tiene que decir una palabra de ellas, descubiertas aparecieron reales y verdaderos melones. Los pobres señoritos cursis madrileños, vieron con lástima que es peor, mucho peor vivir sin sombrero, que vivir de gorrera.

¡Y retiraron la moda!

¡Ahora aparece en Orihuela!

Y ya que estamos en las modas hablemos de modas.

Hay modas reprobables, modas intolerables, modas pasables y hasta modas buenas.

La anterior censurada es de las intolerables, de las que toman el pelo; modas reprobables son, entre otras, todas aquellas en que los hombres, en sus trajes, parece que abdican de los honores del sexo fuerte; modas buenas las que enaltecen, y modas pasables las que ni quitan ni ponen, o sea las que se expresan por medio de esta frase: *dá lo mismo*.

Una moda pasable ha entrado de lleno en el cuerpo de redacción de este periódico.

El sesudo Petrés, campeón del oriolanismo, escritor correcto, y periodista insigne es de los incursos en ella.

También lo es Ángel de la Cruz ligerísimo y fluido, de ameno decir, poeta vistoso, claro, lúcido, risueño, deleitoso, que tantos solaces nos ha proporcionado en las gratas columnas de EL CONQUISTADOR.

El Gato Rojo, aquel ente desconocido, apresador de carpetas, escrutador de secretos, tormento de políticos, narrador fácil, habilísimo, comentarista certero, de enrevesada *Psiquis*, es otro de los tributarios.

Y ¡Dios santo! hasta Lapuente ¡Lapuente! que viéndole criticar acervo el vicio, desmenuzar a los faranduleros de la política, defender al opreso, todo con tanto arte, nos parecía irreconciliable con la moda

¡hasta él! ha doblado ante ella su erguida cabeza.

¿Cuál es la moda? ¡Voto al chápiro! Pues que todos han dado en la flor de cortarse el bigote.

¡Dios me valga! ¿No saben mis compañeros que el tradicionalismo es enemigo de innovaciones?

Pues bien, el Director de este Semanario, que es poco amigo de andar con tolerancias, ha decidido privarles a todos, en castigo, de empleo y sueldo.

En este periódico donde todo el mundo es hombre de pelo en pecho todo el mundo ha de ser barbado.

A los Jaimistas

Contestando el Excmo. Sr. Marqués de Cerralbo al telegrama que por nuestro Jefe de Distrito se le envió para que felicitara por su onomástico a nuestro Augusto Caudillo (q. D. g.) Don Jaime de Borbón, remitió a dicho nuestro Jefe la siguiente carta:

«Sr. D. Juan Villaescusa.

Mi querido amigo: Con sumo gusto me honraré transmitiendo a nuestro Augusto Jefe el entusiasta homenaje de esa importante Junta y Círculo y tan queridos jaimistas a los que saluda afectuosamente su affmo. amigo y compañero.

El Marqués de Cerralbo.

Madrid 27-7-17.

Noticias

En los días 31 del pasado Julio y 1.º del corriente ha tenido lugar la toma de posesión de los curatos por los Sres. Curas nombrados en la primera propuesta, cuyos nombres publicamos en su día. Con las ceremonias y formalidades acostumbradas se han posesionado de sus parroquias todos esos Sres. Curas, a quienes deseamos la gracia del cielo para regir bien a sus feligreses.

El 31 del pasado se posesionó del Curato del Salvador, de esta ciudad, el nuevo Cura párroco D. Vicente Juan Ferrando. Al acto asistieron muchos invitados, especialmente de Elche, de donde procede el Sr. Ferrando. Todos fueron obsequiados con espléndido lunch en la casa Abadía. Reciba nuestra más sincera enhorabuena y parabienes.

El día 29 del pasado Julio, tomó posesión del digno cargo de Cura párroco de Dolores, D. Pedro Isidoro y Garra, con curriendo a tan solemne ceremonia, lo más selecto de aquella localidad para cuyo acto fuimos invitados con un atento besa la mano, del citado párroco, que le agradecemos vivamente.

Deseamos muy de veras al nuevo párroco Sr. Isidro, dilatados años en el alto cargo a que ha sido elevado.

El 1.º de los corrientes, el M. I. Sr. D. Francisco Iñesta dió posesión de su Curato de Santiago, de Albaterra, a nuestro estimado amigo D. Jesús Marco Praes. Invitados por el nuevo Cura asistimos a su toma de posesión y vimos en ello a nutridas comisiones de amigos de esta ciudad, Callosa y Elche que realizaron con su presencia el importante acto religioso.

De veras felicitamos al Sr. Marco Praes y le deseamos la gracia del Espíritu Santo para apasentar la pequeña grey que se le ha confiado.

Después de pasar una corta temporada en sus posesiones de Mula, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo, comerciante de esta plaza, D. José Luna Espallardo.

Sea bien venido.

Felizmente ha dado a luz un robusto y hermoso niño D.ª Dolores Esquer Navarro, esposa del jurisconsulto e ilustrado periodista, D. José Escudero Bernicola.

También há da lo a luz, felizmente una niña y un niño, D.ª Carmen Garriga Lacárcel, esposa de nuestro común y particular amigo, D. Roque Belda.

Los neófitos han sido bautizados esta tarde en la Parroquia del Salvador de esta Ciudad, por nuestro querido amigo D. Ramón Garriga Amat.

Enviamos nuestra más cordial enhorabuena a las familias de tan venturosos padres, por tan felices natalicios.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta, a su regreso de Madrid, después de tomar posesión, de la Secretaría Judicial de Atienza, D. Antonio Bonafés, abogado y compañero de redacción de este periódico.

Reciba nuestra cordial bienvenida.

Ha salido a pasar una temporada en Benimafull, (provincia de Valencia) la simpática y agraciada señorita Amada Pérez, hija de nuestro amigo y suscriptor, D. Antonio Pérez Cánovas, primer Practicante de este Hospital.

Buen viaje.

Ha trasladado su residencia a su pueblo natal de Benferri, el probo e incansable Cura Ecónomo de la parroquia del Salvador de esta Ciudad, D. Antonio Mira y García, después de haber cesado en el cargo de tal Ecónomo, en cuya misión ha demostrado las dotes inherentes que le han caracterizado durante los largos años que ha desempeñado su cometido, a satisfacción de nuestro Excelentísimo Prelado y antecesores en la Silla episcopal.

Para las playas del Mediterráneo han salido con sus distinguidas familias, en donde se proponen pasar una corta temporada, D. Juan Villaescusa, D. José María Senén, D. Luis Maseres Muñoz, D. Tomás Tomás, D. Luis Ibáñez, D. D. Manuel Martínez Simó, D. José Miguel Bueno y Llopis y D. José María Galiano y Benavente.

También ha marchado a Alicante nuestro querido amigo y correligionario D. José M.ª Rebollo, acompañado de su distinguida esposa.

Les deseamos una agradable estancia.

Tip. Lectura Popular. — ORIHUELA.

SECCION DE ANUNCIOS

NTRA. SRA. DE LAS TRES AVE-MARIAS
Gran fábrica de velas de cera

HIJOS DE SOLER ESTRUCH

ALBAIDA (VALENCIA)

CASA FUNDADA EN 1590. PREMIADA EN VARIAS EXPOSICIONES
CON MEDALLA DE ORO Y DIPLOMAS DE HONOR

La confianza y preferencia que el Clero Español y Comunidades religiosas han dispensado a esta antigua Casa, dan testimonio eloquente de las excelentes bondades de sus productos y caracter comercial.

Ha puesto su fabricación bajo la advocación del título que encabeza este anuncio, y sus velas llevarán en la parte inferior un etiqueta REGISTRADA de gran relieve, con dicha imagen.

Surte a distinguida clientela de la Diócesis de Orihuela y le honra ser desde hace muchísimos años la proveedora de la Sta. I. Catedral.

Clases conformes con el Rescripto de la Congración de Ritos.

Por vía de ensayo, se envían franco porte, 2 kilos en un paquete.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE MUSICA DE
MATIAS ROGEL

Música, instrumental y accesorios
de todas clases

Lecciones de Solfeo, Piano y Violín
Príncipe de Vergara, 20 (Antes Vallet)

ORIHUELA

DIBUJO Y PINTURA
JOSE M.ª REBOLLO

Plaza de la Merced.—ORIHUELA
Pintura artística, decorados y pintura industrial (de brocha) En papelados de habitaciones.

EL CAPRICHIO

TEJIDOS Y NOVEDADES PARA
CABALLEROS Y SEÑORAS

Especialidad en géneros blancos
y negros atención preferente
en artículos de punto de
todas clases

Angel Belda Martínez

Plaza de la Soledad núm. 5

—ORIHUELA—

SE HACEN ENCARGOS COMO SE DESEEN

FABRICA DE CHOCOLATES

— DE —

GUILLERMO CANOVAS

Especialidad en Cubeños, Caracas, Guayaquil, Canela, Azucares, Galletas Tés y Cafés todos tomados diariamente.

Príncipe de Vergara núm. 4 (antes Vallet.)

ORIHUELA

Con canela o vainilla

HERNIADOS

Son indiscutibles las ventajas que reporta el ya famoso Vendaje Aleman del Dr. Pinker; y convencidos de que éste aparato es el mejor de todos los hasta ahora conocidos; el único que sin metal alguno, posee una admirable flexibilidad y una tensión perfecta.

Se os invita a que probeis el aparato que gratuitamente se os facilitará por

ANTONIO PÉREZ (Practicante)

Plaza de Santiago 2, único representante en esta Región.

Sufrís porque queréis. Usad este Vendaje que hace curas casi increíbles.

Id casa de Pérez y hallaréis allí, el **VENDAJE IDEAL**

JABON DE LA MONEDA

(ANTES DE LA PAJARITA)

— CON DINERO EN ORO O PLATA EN LA PASTA —

Usando este jabón se blanquea y suaviza el cutis, se perfuma la piel y puede resultar gratis o tener hasta veinte veces su valor encontrado

UNA MONEDA DE CUATRO DUROS

UNA PESETA LA PASTILLA

Se vende en el establecimiento de D. José Penalva Donate.—ORIHUELA

ALMACEN DE GUANOS
Y PRIMERAS MATERIAS

Formulas especiales para toda clase de cultivos

Salvador Ros Araujo

Plaza de San Agustín.—ORIHUELA

Don Ramón Montero Mesples

Propietario Cosechero de Naranjas

Pimientos y Cañamo en rama.

Fábrica de Rastrillados y exportación de dichos productos al por mayor y menor.

ORIHUELA

FABRICA

de Mosaicos Hidraulicos

Piedra Artificial y Cemento Armado

DE

D. Francisco Sánchez García

Santiago, 3.—Orhuela

La Gastrovanadina

DEL

Licenciado Don Aurelio Coquillat

es el único remedio para curar la dispepsia, acedias, gastralgias, catarros de estómago e intestinos; cancer, vómitos y demás enfermedades del aparato digestivo.

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías

Caja grande a Pesetas 2,50 Caja pequeña 1'50

Orihuela.—Farmacia de Ntra. Señora de Monserrate